

BOLETÍN INFORMATIVO N°36 | NOV 2023 |

BOMBEROS



AUTORIDADES CELEBRAN 136 ANIVERSARIO DE FUNDACIÓN Y DÍA DEL BOMBERO



CLÁSICO HÍPICO
BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS
DE LA REPÚBLICA DE PANAMÁ
POR EL 136 ANIVERSARIO



AUTORIDADES CELEBRAN 136 ANIVERSARIO DE FUNDACIÓN Y DÍA DEL BOMBERO

Con la izada de la Bandera Nacional en la Estación Ricardo Arango, sede del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), se resaltó, el 28 de noviembre de 2023, el aniversario 136 de fundación de la institución.

El acto fue encabezado por el ministro de Gobierno y presidente del Patronato, Roger Tejada Bryden; el director general encargado, Cnel. Ernesto De León Echevers, y la subdirectora general, Cnel. Matilde Torres.

La celebración, que coincide con el "Día del Bombero Panameño", se extendió a las 11 zonas regionales que integran la institución de seguridad más antigua del país.

En nombre del presidente de la República, Laurentino Cortizo Cohen, del Gobierno Nacional, saludo y felicito a la gran familia de los bomberos, en esta fecha tan especial por los 136 años de fundación del BCBRP, dijo el ministro Tejada.

Seguidamente, agradeció al personal bomberil su dedicación y los exhortó a seguir siendo ejemplo de entereza, solidaridad, entrega y sacrificio para niñas y niños.

Hoy le rendimos tributo a la Patria y a la institución que sigue escribiendo gloriosas páginas en la historia de Panamá, enfatizó el Ministro.

El Director general encargado del BCBRP envió un mensaje a todos los bomberos panameños, reconoció y enalteció el valor, sacrificio, compromiso y, sobre todo, la vocación de servicio, que caracteriza a los bomberos panameños, que día a día entregan su trabajo en beneficio de la sociedad panameña.

En el acto, el Cnel. De León Echevers entregó al Cnel. Jorge Méndez comandante primer Jefe de la Zona Regional Panamá, la Orden de Servicio que contiene los ascensos de Oficiales de esta zona regional, correspondiente a la fecha.

En el acto también participaron el Tte. Cnel. Ángel Delgado, secretario general, directores nacionales, miembros del Patronato y representantes del Ministerio de Gobierno.

CLÁSICO HÍPICO BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS DE LA REPÚBLICA DE PANAMÁ POR EL 136 ANIVERSARIO

En el Hipódromo Presidente Remón se corrió el tradicional Clásico Hípico Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, competencia en honor al 136 aniversario de fundación y en el que participó el Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado, comandantes y directores nacionales.

En la competencia hípica logró el triunfo la potranca "Silver Wood", la que hizo impecable presentación y ganó esta versión 86 del tradicional clásico en honor a la institución de seguridad, que con disciplina, honor y abnegación seguirá brindando su servicio a la comunidad.

El Cnel. De León Echevers entregó el trofeo del triunfo a Fabiola Fanilla, a nombre de Stud FDM. El comandante Cnel. Jorge Mendives, primer jefe de la Zona Regional Panamá, entregó el trofeo al preparador Luis Alberto Chan.

Entretanto, el Tte. Cnel. Ricardo de León Marciscano, tercer jefe de la Zona Regional Panamá, le entregó premio al jinete Michael Castillo, el que recibió Neyro Murgar.

Mientras que, el Tte. Cnel. Omar Castillo, director administrativo del BCBRP, dio un premio al mozo de corral Morelis Navarro, el Tte. Cnel. Ángel Jaramillo, director nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) al palafrenero Juan Gutiérrez y el Teniente Coronel Javier Ortega al pony boys Benjamín Jiménez.



DIRECTOR GENERAL a.i. SUSTENTA TRASLADO DE PARTIDA ANTE LA COMISIÓN DE PRESUPUESTO



La Comisión de Presupuesto de la Asamblea Nacional aprobó tres traslados de partidas por el orden de los B/. 7.1 millones para el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP).

La aprobación se dio tras la sustentación realizada por el Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado, y su equipo integrado por los tenientes coroneles Eduardo Jaramillo, Luis Ángel Jaramillo y Omar Castillo, directores nacionales del Servicio de Atención Médica Prehospitalario de Búsqueda y Rescate (SAMER), Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) y Administración, respectivamente.

Los recursos se destinarán para hacerle frente al pago del subsidio denominado Canasta Básica y para la adquisición de equipos de protección ante respuestas a incidentes atendidos por el personal operativo de la institución, combate contra incendios, útiles y materiales médicos para equipar urgencias médicas, entre otros insumos necesarios para la labor bomberil.

la Ley 10 del 16 de marzo del 2010, que creo la institución, señala que a los voluntarios con más de 25 años de servicio se le debe otorgar un subsidio mensual no menor al costo de la Canasta Básica Familiar al momento de hacerse acreedores, independientemente de que sean empleados públicos o privados.

REPRESENTACIÓN DEL BCBRP GANA CAMPEONATO DE SOFBALL EN MEDELLÍN, COLOMBIA

La novena representativa del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) se alzó con la Copa Ciudad de Medellín del Sexto Torneo Industrial Internacional, celebrado en el mes de noviembre. A su retorno al país, entregaron la Copa al Cnel. Ernesto De León Echevers, quien agradeció a los bomberos participantes, por dejar en "alto el nombre del país y de la institución".

El BCBRP participó con una delegación de 30 unidades, lideradas por el Cnel. Víctor Álvarez, comandante primer jefe de la Zona Regional de Panamá Este-Darién.

El capitán Javier Rodríguez, quien estuvo acompañado por el Tte. René Quezada y el bombero Wilfredo Triguero, dijo sentirse orgulloso de entregar el trofeo y del compañerismo y hermandad experimentada por todos los participantes.



RESALTAN ROL DE MEDIADORES DE BOMBEROS EN CHIRIQÚÍ



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), a través de la Zona Regional Chiriquí, jugó un papel histórico al mediar para que los manifestantes permitieran el paso de camiones cisternas con gas licuado, que estaban varados en el oriente de la provincia de Chiriquí.

La mediación, llevada a cabo por el Cnel. Gonzalo Chan, comandante primer jefe de la Zona Regional Chiriquí, se dio luego de que los conductores varados advirtieran que las altas temperaturas provocan que la presión de propano suba, lo que es en extremo peligroso porque se debe expulsar el gas.

Los miembros del BCBRP, liderados por Chan, conversaron con los grupos que mantuvieron cerrada la vía Interamericana, en San Félix, logrando que unos nueve cisternas con gas licuado, que estaban varados, pudieran seguir su marcha hacia Chiriquí.

Lo que también se logró con los dirigentes en los otros puntos de cierre permitirían el paso de los camiones con el gas licuado.



NOTI-BREVES



El Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado, participa en la reunión ordinaria del Patronato del BCBRP, en la que se abordarán los avances de proyectos de inversión, entre los que se incluyen mejoras a las infraestructuras.

Apoyamos al Municipio de Panamá en la limpieza de calles y aceras de la Avenida Central (Peatonal).



El Cnel. Ernesto De León Echevers, director general a.i., sostuvo una reunión de coordinación con María Inés Castillo, ministra de Desarrollo Social, quien estuvo acompañada por la Magister Irasema de Ahumada, coordinadora Nacional del Adulto Mayor.

La Estación Darío Vallarino, ubicada en Carrasquilla, recibió la visita de los niños Stehpanos y Jeremías, quienes quisieron celebrar nuestro 136 aniversario. Allí aprendieron sobre el trabajo bomberil y dieron obsequios al personal de turno.



NOTI-BREVES



El Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado, participó en el acto de dobléz del pabellón nacional y cremación de las banderas en desuso, organizada por la gobernación de Panamá. Presentes el Cnel. Jorge Mendives y el Tte. Cnel. Ricardo De León M.

Con un pequeño acto, personal de las Zonas Regionales Chiriquí y Bugaba, miembros de la Organización No Gubernamental ONSAR de Tierras Altas y de la Policía Nacional, celebraron el Día del Rescatista.



Felicidades al Lic. Cesar Cedeño, cabo primero, que el pasado 24 de noviembre de 2023 obtuvo su diploma en la Licenciatura de Recursos Humanos, en el Centro Regional de San Miguelito (CRUSAM), de la Universidad de Panamá.

Con un almuerzo típico, miembros de la Zona Regional Coclé cerraron el Mes de la Patria.



MIEMBRO DEL PATRONATO DESIGNADA A LA JUNTA NACIONAL DE ESCRUTINIO



Elisa Suárez, miembro del Patronato del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), fue designada miembro suplente de la Junta Nacional de Escrutinio para las Elecciones Generales del año 2024.

El Tribunal Electoral (TE) informó a la ciudadanía que mediante el Decreto de Personal 1 del 30 de octubre de 2023, se nombró a los miembros de la Junta Nacional de Escrutinio (JNE) para la Elección General del 5 de mayo de 2024.

Nivia Rossana Castellón fue nombrada como presidenta de la Junta Nacional de Escrutinio, integrada también, Juan Carlos Araúz, secretario; y Lilia Liu como vocal. Suarez fungirá como suplente de la presidenta junto a Madeleine Escobedo; y como suplente del secretario fungirán Mirhanna Gabrielle Sandoya y Alejandro Antonio Carbonell.

El Tribunal Electoral (TE) informó a la ciudadanía que mediante el Decreto de Personal 1 del 30 de octubre de 2023, se nombra a los miembros de la Junta Nacional de Escrutinio (JNE) para la Elección General del 5 de mayo de 2024.

La toma de posesión se dará a conocer oportunamente debido a la situación que se vive en el país.

Los integrantes de la JNE son ciudadanos que representan a distintos sectores de la sociedad civil como son: sindical, laboral, bienes y raíces, empresarial, jurídico sector educativo, entre otros.

La JNE es la encargada de escrutar las 40 actas a nivel de todos los circuitos electorales del país y proclamar a quien resulte electo como presidente(a) de la República en los comicios del próximo 5 de mayo de 2024.



RESALTAN ANIVERSARIO 136 EN LOS CHANCES Y BILLETES DEL SORTEO DEL MIÉRCOLES

En la impresión de chances y billetes del sorteo de la Lotería Nacional de Beneficencia correspondiente, al miércoles 29 de noviembre de 2023, se resaltó el 136 aniversario de fundación del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, las instituciones de seguridad más antiguas del país.

Como testigos participaron los bomberos Melanie Scott Navas y Román F. Castellanos Mendoza. Y para sacar las balotas participaron cuatro miembros de la Brigada Infantil de la Zona Regional Panamá: EL primer premio lo sacó la brigadista Gabriela Del Pilar Lozano Ávila, el folio Melody Scarlett Castro Mendoza, el segundo premio Anthony E. Melvis Melgarejo, y el último premio lo correspondió a Tatiana Nicole Llerena Tobares.

Una ocasión especial para la Gran Familia del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá.



BOMBEROS Y 10 TRABAJADORES DEL PUERTO DE MANZANILLO SE CAPACITARON EN RESCATE EN ESPACIOS CONFINADOS

Un total de 24 miembros de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), y 10 trabajadores del Puerto Manzanillo participaron en dos cursos de rescate en espacios confinados, desarrollado en las instalaciones de la terminal portuaria, ubicada en la provincia de Colón.

La actividad académica fue desarrollada por la Academia de Formación de Bomberos del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) y Manzanillo International Terminal (MIT).

Dentro del grupo, que estuvo dirigido por el capitán Alejandro Bonilla, supervisor de área e instructor de la Academia, también se capacitaron cuatro miembros de la Cruz Roja Panameña.

Los 24 miembros de la DOEXBURE pertenecen a las Zonas Regionales Colón y Panamá. Entre los temas que se desarrollaron en el Curso se incluyen: Manejo y armado de sistemas, Uso de los trípodes, Manejo y rescate de víctima en los espacios confinados y Herramientas para uso en rescates confinados.

El capitán Bonilla, enlace académico en la Zona Regional Colón, desarrolló ambos cursos en conjunto con el coordinador de la especialidad de rescate en espacio confinado, sargento primero Roderick Garay.



ALGO DE HISTORIA

136 AÑOS DE FUNDACIÓN DEL HEROICO CUERPO DE BOMBEROS DE PANAMÁ

Por: Roger Serrano



El 28 de noviembre de 1887, cuando la nación cumplía 66 años de haberse separado del yugo de la Corona española, un grupo de aguerridos hombres se organizan, esta vez para desafiar a un ardiente enemigo que habla mantenido sometida a la ciudad de Panamá.

Aparte del Fuego Grande y el Fuego Chico, que traían dolorosos recuerdos por la destrucción que habían dejado a su paso, la ciudad sufrió el 25 de diciembre de 1886, un incendio pavoroso que destruyó catorce casas de madera y otro el 1 de enero de 1887, que destruyó casas en Avenida A y B y en las calles 13 y 15 Oeste. Ante esta realidad y viendo la necesidad de proteger la ciudad, el prefecto de la provincia, don Tomás Herrera, convoca a los más nobles habitantes de la capital para la creación de lo que ha llegado a ser el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá.

El 28 de noviembre se celebran dos grandes eventos que trajeron gloria a la historia nacional, la independencia de Panamá de España y la creación del Cuerpo de Bomberos de Panamá. Dieron inicio a este gran ente salvador don Ricardo Arango Remón, Juan Antonio Guizado Costa, Ricardo de la Ossa Escobar, Archibaldo Boyd.

La institución contó entre sus fundadores a hombres que luego iban a fundar la nueva nación en noviembre de 1903, entre estos Manuel Amador Guerrero, José Gabriel Duque Amaro, Federico Boyd López, Manuel Espinosa Batista, Gabriel de Obarrio, Henry Ehrman, Domingo Díaz, Demetrio Brid Lasso, varios de este cuerpo de fundadores llegaron a ser presidentes de Panamá, suscriptores del Acta de Independencia, diputados, alcaldes, jefes de la Policía, entre otros.

A estos mismos prohombres del 28 de noviembre de 1887, los vemos accionando la rueda del progreso el 3, 4 y 5 de noviembre de 1903, muchos de ellos en ese evento creacional, dejaron las mangueras y tomaron las armas, para defender la naciente Nación, y hoy, ya han pasado 136 años de la fundación de este glorioso cuerpo, llamándose en este momento Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, que sigue sirviendo a la Patria con Disciplina, Honor y Abnegación.